
 

 

 

 
Protokoll der Hauptversammlung 2019 
 
Datum 23. März 2019 

 
Zeit 18:30 – 21:30 

 
Ort Restaurant Coop Gallusmarkt, Favrestrasse 6, St. Gallen 
  

  
Traktanden: 

1. BEGRÜSSUNG 1 

2. FESTSTELLEN DER PRÄSENZ 1 

3. WAHL DER STIMMENZÄHLER 1 

4. PROTOKOLL DER HV 2018 VOM 24. MÄRZ 2018 2 

5. JAHRESBERICHT 2018 2 

6. RECHNUNG 2018 UND BERICHT DER KONTROLLSTELLE 2 

7. WAHLEN 2 

8. ANTRÄGE 3 

9.  FESTLEGUNG VEREINSBEITRAG 2019 3 

10.   BUDGET 2019 3 

11.   FESTLEGUNG  FINANZKOMPETENZ DES VORSTANDS 3 

12.   EHRUNGEN 3 

13.   ALLGEMEINE UMFRAGE 3 
 

  

1. Begrüssung 

 Mathias Lippuner eröffnet die Hauptversammlung um 18:30 und begrüsst die Pächter. 
Anschliessend wird die Vorspeise serviert und danach kann man am Buffet den 
Hauptgang fassen. 
Die weiteren Traktanden werden nach dem Hauptgang besprochen. 
 

2. Feststellung der Präsenz 

 Die Versammlung wird um 20:20 weitergeführt. 
Es sind 74 Pächter anwesend; das absolute Mehr beträgt somit 38 Stimmen. 
 

3. Wahl der Stimmenzähler 

 Der Versammlungsleiter schlägt folgende Stimmenzähler vor: 

• Billy Staab 

• Roman Beglinger 

• Bruno Keller 
Die Stimmenzähler werden einstimmig bestätigt. 
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4. Protokoll der HV vom 24. März 2018 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen zum Protokoll. 
Das Protokoll 2018 wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 

5. Jahresbericht 2018 

 Mathias Lippuner weist kurz auf die Pächterwechsel gemäss Jahresbericht hin und 
heisst die anwesenden neuen Pächter willkommen. Mathias Lippuner erwähnt, dass nun 
mehrere Parzellen leer stehen und momentan nur wenige Interessenten auf der 
Warteliste vermerkt sind. 
 

 In Gedenken an den verstorbenen Pächter Josip Smuc wird eine Schweigeminute 
eingeräumt und den Angehörigen das Beileid ausgesprochen. 
 
Zum Jahresbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 

  

6. Jahresrechnung 2018 und Bericht der Kontrollstelle 

 
 Die Jahresrechnung enthält Hinweise zur Bilanz und Erfolgsrechnung. 

Mathias Lippuner erläutert die wichtigsten Details. 
 

 Der Revisorenbericht wird nicht verlesen und es folgen keine Wortmeldungen dazu. 
 
Der Antrag zur Genehmigung der Jahresrechnung und Entlastung des Kassiers Gebi 
Scherrer wird einstimmig angenommen.  
 
Dem Antrag, dem Präsidenten und dem Vorstand sei für seinen Einsatz Dank 
auszusprechen, wird einstimmig entsprochen. 
 

7. Wahlen 

 2019 ist kein Wahljahr. Die Mitglieder des Vorstands sind für die Amtsperiode 2018 und 
2019 gewählt. 

 

Rücktritte: Billy Staab tritt aus persönlichen Gründen aus dem Vorstand aus. 

 

Ersatzwahl: Michael Meyer stellt sich zur Verfügung. 

Der Vorstand empfiehlt die Wahl von Michael Meyer in den Vorstand. 

Es gibt zu diesem Vorschlag keine Wortmeldungen und die Wahl wird einstimmig 
angenommen.  
 
Mathias Lippuner erwähnt, dass der Kassier Gebi Scherrer das Amt auf 2020 abgeben 
wird. Er fragt, ob jemand aus den Reihen der Pächter Interesse an diesem Amt hat. 
Andernfalls muss diese Aufgabe extern vergeben werden, was natürlich zu höheren 
Kosten der Vereinsbeiträge führen kann. 
 
Es gibt keine Wortmeldungen seitens der Pächter. 
 
Mathias Lippuner erwähnt, dass er auf 2020 plant das Amt des Präsidenten abzugeben. 
Er würde weiterhin im Vorstand bleiben. Er hatte bereits ein Vorgespräch mit Michael 
Meyer bezüglich Einführung ins Amt des Präsidenten. 
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Mathias Lippuner fragt die Anwesenden, ob sich jemand für das Amt des Präsidenten 
interessiert. Interessenten sollten sich möglichst früh melden, damit eine Einarbeitung 
und anschliessende Übergabe des Amtes sorgfältig geplant werden kann. 
 
Es folgen keine Wortmeldungen seitens der Pächter. 
 

  

8. Anträge 

 Seitens Vorstands und der Pächter liegen keine Anträge vor. 

 

9. Festlegen des Vereinsbeitrages 2019 

 Der Vorstand beantragt die Beibehaltung des bisherigen Vereinsbeitrags von Fr. 30.00 
pro Jahr. 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
Dem Antrag wird einstimmig entsprochen. 
 

10. Budget 2019 

 Das Budget ist im Jahresbericht enthalten und wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
 
 

11. Festlegung der Finanzkompetenz 

 Der Vorstand beantragt die Kompetenz im Rahmen des Budgets und darüber hinaus Fr. 
3'000.00 für nicht-dringliche ausserordentliche Ereignisse. 
Es erfolgen keine Wortmeldungen zum Antrag. 
 
Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 

12. Ehrungen 

 Der Vorstand vergibt Pächter(innen) mit 25, 30, 35, … Vereinsmitgliedsjahren ein kleines 
Anerkennungspräsent. 
 

 2 Pächter (1 x 30 Jahre, 1 x 25 Jahre) werden gemäss Jahresbericht geehrt. 
 
Mathias Lippuner gratuliert jedem anwesenden Jubilar und überreicht als Anerkennung 
für die lange Vereinszugehörigkeit und das Mitwirken in der Gemeinschaft eine Flasche 
Wein. 
 
Ausserdem wird dem scheidenden Vorstandsmitglied Billy Staab und dem Pächter Ante 
Herceg für das Führen der Getränkekasse anlässlich der HV eine Flasche Wein 
überreicht. 

 
 

13. Allgemeine Umfrage 

 Mathias Lippuner eröffnet die Allgemeine Umfrage indem er zuerst dem Gast vom 
Zentralverband Frau Bea Kurz das Wort erteilt. 
Es folgt ein kurzer Bericht über die aktuelle Situation im Zentralverband und die Situation 
in St. Gallen. Frau Kurz erwähnt, dass im Zentralverband ein neues Mitglied gesucht 
wird, da die Stelle des Aktuars vakant ist. Sie verweist auch auf die Broschüre 
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«biologisch gärtnern», in der wertvolle Tipps für eine naturnahe Gartenpflege gegeben 
werden. 
Es gibt keine Wortmeldungen oder Fragen. 
 
ML dankt Bea Kurz für die Informationen und gibt einige allgemeine Informationen 
bezüglich des Vereins Riedernholz: 
 

- Material deponieren beim Eingang: Mathias Lippuner verweist erneut auf die 
Regel, das Material nur ganz kurzfristig beim Eingang deponiert werden darf. 
Zudem muss das Material mit Parzellennummer und Namen angeschrieben 
werden. Anderweitiges Deponieren von Material ist unzulässig. Der 
Eingangsbereich ist keine Mülldeponie für Sachen, die man nicht mehr braucht. 
Verstösse werden geahndet. 

- Mathias Lippuner weist darauf hin, dass die Personen, die für die 
Toilettenreinigung eingeteilt sind, die Putzlappen anschliessend mitnehmen und 
gewaschen wieder zurückbringen müssen. Wer für den Küchendienst eingeteilt 
ist, hat ebenfalls die entsprechende Wäsche zu waschen. 

 
Mathias Lippuner bittet nun alle Pächter sich zu melden. 
Es erfolgen keine Wortmeldungen. 
 
 
Zum Abschluss bedankt sich Mathias Lippunger bei Küche und Service, Samen 
Höhener für die Blumendekoration und allen Pächtern für die Teilnahme. 
 
Um 21:00 wird das Dessertbuffet eröffnet und der offizielle Teil der Hauptversammlung 
entsprechend abgeschlossen. Mathias Lippuner wünscht allen ein erfolgreiches 
Gartenjahr und erwähnt, dass beim Ausgang Brot bereitsteht, das man mitnehmen darf.  
 

 
  
  
  
  
  

Der Protokollführer 
 
Rolf Schrefel 


